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Pide Sheinbaum

a IECM ajustarse
a la aueteridad

Propone hacer una revisión del

personal que laboraen el institut
SALVADOR CORONA

—metropoliQeluniversal.com.n

Ante las solicitudesdel InstitutoElectoralde la

CiudaddeMéxico (ECM) paraqueselesotorgue
unmayorrecursoesteaño,paracumplirconsus
responsabilidades,la jefade Gobierno,Claudia
Sheinbaum,dijoqueya no hay más fondos,por
lo querecomendóqueseajustena laausteridad
republicana,y adelantóque estoincluyeuna re-
visióndelaspersonasquelaboranenelinstituto,
ya que algunos son por cuotaspolíticas.

“Séqueelloshan estadoha-
ciendo un esfuerzoimportan-
tede austeridad,de hecho,lo
puedo adelantar,nuestraidea
es que, junto con el Instituto
Electoral,apropuestadeellos,
presentarmodificacionesdela
cantidaddepersonasquetra-
bajan ahí que tienen que ver
con cuotaspolíticasquesedie-
ron en algún momento, y que
todo elconsejoestádeacuerdo

con quesehagaestarevisión”,
dijoen conferenciade prensa.

Sheinbaum Pardo explicó que antesdeha-
cer la revisión, el proyecto debe ser presen-
tado en el Congreso de la Ciudad de México
para hacer modificaciones al Código de Pro-
cedimientos,peroaclaróquemásalládeun
recortede personal se debe entender que se
terminaron las cuotas.

A preguntaexpresasi seentregarámásrecur-
sos al TECM,pues de no hacerlose pondríaen
riesgolaconsultadelpresupuestoparticipativo
2022,Sheinbaum Pardo aclaróque no ha reci-

bido ninguna solicitudformal,peroqueel Ins-
tituto Electoral debe apegarse a la austeridad:

“Laausteridadrepublicanaeslarecetay lajusta
medianía”, dijo. e
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Sheinbaum

Pardo aclaró

que no ha reci-

bido ninguna

solicitudformal

de parte del

IECM para au-

mentar los re-

cusos.
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Sheinbaum: debeel
Instituto Electoral de
la CDMX ser austero

* A la solicitud
de $200 millones
extras, dice que ya
no hay guardaditos
* Tendría que
recortar el gasto;
es mejor destinario
a obras y apoyos
* Ofrece promover
una reforma que
elimine el pago de
cuotas políticas
* Se pronuncia
contra sanción del
ECM a diputada
local del PAN
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GANAN MÁS QUE LA JEFA DE GOBIERNO, REPROCHA

Sheinbaumaconsejeros:nohayde
dóndedarmasrecursosalIECM
EnviaráalCongresoiniciativaparaeliminarplazasporpagodecuotaspolíticas

ALEJANDRO CRUZ FLORES Y
SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

La jefa de Gobierno de la Ciudad de
México, Claudia Sheinbaum Pardo,

señaló que “no hay recursos dispo-
nibles” para atender la solicitud del
Instituto Electoral de la Ciudad de
México (ECM) de 200 millones de
pesos adicionales a su presupuesto
para cumplir con sus responsabili-
dades de este año.

Ante las declaraciones de conse-
jeros en torno a que los problemas
del instituto no se resuelven ni ba-
jándose el salario, recordó que ellos
tienen sueldos mayores a los de la
jefa de Gobierno, e insistió en que
la receta para solucionar su situa-
ción es la austeridad republicana y
la justa medianía.

Afirmó que apoyará al IECM
para realizar modificaciones a la
ley que permitan eliminar plazas
relacionadas con el pago de cuotas
políticas, mediante una propuesta
de reforma que se presentará al
Congreso local.

Señaló que hasta el momento no
se ha recibido notificación alguna
en torno a la decisión del instituto
de reducir en 40 por ciento el nú-
mero de mesas para la consulta
sobre el presupuesto participativo,
pero subrayó que no se tiene con-
templado darle más recursos públi-
cos, que son para el pueblo, no para
los altos funcionarios públicos.

“Antes se acostumbraba que en
el presupuesto hubiera guardadi-
tos, así era la forma de trabajar”,

pero en este gobierno, aseveró la
mandataria, los recursos están
orientados fundamentalmente a

obra pública y apoyos sociales.
“Entonces dicen: necesitamos

200 millones de pesos, pues ¿de
dónde quieren que salgan? Habría

que recortar en algún lado; yo creo
que es mejor la inversión pública en
agua, movilidad, espacio público, en
beneficio de la gente y en escuelas

altos para
los funcionarios”.

En tanto, la de la Co-

que en pago de salarios

misión de Participación Ciudadana
del Congreso, Xóchitl Bravo, de Mo-
rena, afirmó que desde el Legisla-
tivo no hay un plan para hacer una
ampliación presupuestal al ECM
y exhortó a la ciudadanía a partici-
par en la consulta por medio de las

aplicaciones móviles y la página de
Internet del organismo.

Su correligionaria Nancy Núñez,
por su lado, llamó al Consejo Gene-
ral del TECM a reajustar su presu-
puesto en otros rubros diferentes
al de la consulta, por considerarla
la actividad más importante del
instituto en este año que no hay
elecciones.

Luego de que se informó que los
recursos para la consulta sobre pre-
supuesto participativo de 2022 se
redujeron de 218 millones de pesos
a 105 millones, Greta Ríos, vecina

de la colonia Juárez, aseguró que
la falta de recursos afectará direc-
tamente a los ciudadanos.

“No pueden esperar que haya más
ciudadanos participando cuando
hay menos recursos para organizar
la consulta porque, obviamente, se
va a hacer con una menor calidad,

lo que pone en peligro el propio me-
canismo de participación”, expresó.

El caso América Rangel

Claudia Sheinbaum, por otra parte,
se pronunció en contra del proceso
sancionador que inició el ECM con-
tra la diputada local del Partido Ac-
ción Nacional América Rangel por
violencia de género hacia la titular
del Ejecutivo local.

“Yo pienso que todo el mundo
tiene derecho a opinar, así como
nosotros a aclarar las mentiras que
se dicen”,por lo que dijo no estar de
acuerdo con que se sancione, espe-
cialmente cuando no hay un proceso
electoral.



La Jornada

Sección: Portada, Capital Página: 32,28

2022-01-25 03:37:50 539 cm2 $116,870.50 3/3

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras Literarias y

Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota es exclusivamente personal

 y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

A El gobierno de la Ciudad de México firmó un
convenio de colaboración con el del estado de

Michoacán para el desarrollo de proyectos

tecnológicos e intercambio de experiencias sobre
buen gobierno. Ayer, en el Antiguo Palacio del
Ayuntamiento, la jefa de Gobierno, Claudia

Sheinbaum Pardo, recibió al gobernador de ese
estado, Alfredo Ramírez Bedolla. Ambos

mandatarios destacaron los avances en materia

de gobierno digital en sus entidades. Con
información de Sandra Hernández García. Foto

La Jornada
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CLAUDIA SHEINBAUM, JEFA DE GOBIERNO

Continuidady transformación,garantizadas

La continuidad de la cuarta
transformación estágaranti-
zadaen la Ciudad deMéxico,
aseguró ayer la Jefade Go-
bierno, Claudia Sheinbaum,
después de que elPresidente
hablódeun “testamentopolí-
tico”elsábadopasado.

“Síestágarantizadalacon-
tinuidady la transformación
de laciudadavanza”,respon-
dió en conferenciade pren-
sacuandose lepreguntósi la
cuarta

Sheinbaum también afir-
mó quehay un avancede 80
por cientoen los proyectosa
los que se comprometió.

“Laconsolidacióndetodos

los proyectos que planteó el
Presidentede la República se
estáncumpliendoy lomismo
es en elcaso de laciudad:te-
nemos,yo diría,un avancede
80 por cientodelosproyectos
quenos comprometimos;nos
faltaun 20 porciento”,dijo.

La jefade Gobierno plan-
teó que lo más importante
paralacuartatransformación
es “erradicar la corrupción
como forma

que se cambie el modelo in-

dividualista,de egoísmo,por
un modelo de fraternidad y
solidaridad”.

Por otraparte,después de
que el Consejo General del
InstitutoElectoral de la Ciu-
dad de México dio a conocer
que requieren 200 millones
de pesos más para cumplir
con las responsabilidades
de 2022, en particularcon la
Consulta para elPresupuesto
Participativo,Sheinbaum les
respondióqueno haymás re-
cursos disponibles y que de-
ben ajustarseal presupuesto
queya lesasignó

com.

Congreso.
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Foto: Especial
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DEBERÁVUSTARSEALA

* Luego de que el Consejo General del Instituto
Electoralde laCiudadde México,(ECM) dioa co-
nocer que requieren 200 millones de pesos más
para poder cumplir con las responsabilidades del
2022, en particular con la consulta para el pre-
supuesto participativo,la Jefa Claudia, respondió
que no hay más recursos disponibles y que deben
ajustarse al presupuesto que les asignó el Congre-
so de la Ciudad de México.
En conferencia de medios, la mandataria expuso
que la Austeridad Republicana es la receta y la jus-
ta medianía, "y recursos para el pueblo, la formali-
dad tiene que ver con lo que les aprobó el congre-
so al IECM.
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AusteridadRepublicanafue lo que reco-

mendoóla jefadeGobierno,ClaudiaShein-

baum Pardo,al InstitutoElectoralde la

Ciudad de México,dondeafirmanque ni

bajándoseel sueldo lograríanresolverel

problemade presupuesto.

La mandatariarecordóqueenel IECM

les dijeronque necesitaban200 millones

depesosa loquesepreguntóquédedón-
desaldrían.

“Entonces,dicen:necesitamos200 mi-

llonesde pesos”,pues ¿de dóndequieren

que salgan? Habría que recortaren algún

lado;entonces,yo creoqueesmejorla in-

versiónpúblicaen agua,enmovilidad,en

espaciopúblico,en beneficiode la gente,

en escuelas,queen pagode salariosaltos

para los funcionarios”.

La funcionaria comentó que hay que

hacer la austeridadque se requierey las

modificacionesala leysi son necesarias,,
pues recordóque en el IECM los sueldos

son superioresa lo que percibeel Presi-
denteo la jefade Gobierno.

Sheinbaumrecordóque la formalidad

de los recursostienenquever con lo que

aprobóel Congresode la CiudaddeMéxi-

co parael InstitutoElectoral.

“Yentodocaso,ya tendránquehacerla

solicitud;o sea,es queantesse acostum-

braba que en el

Sugiere CSP
austeridad
en el IECM
HILDA ESCALONA

trabajar”.
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LuegodequeelConsejoGeneral
delInstitutoElectoraldelaCiu-
daddeMéxico (ECM) informara
querequierede200millonesde
pesos para los procesos en 2022,
comolaconsultaparaelPresu-
puestoParticipativo,lajefade
Gobierno, Claudia Sheinbaum,
comentóqueelorganismodebe
iracordealpresupuestoaproba-
doporelCongresocapitalino.
“Dicen: Necesitamos 200

millonesdepesos...¿De dónde
quierenquesalgan?Habríaque
recortaren algún lado; enton-
ces,creoque esmejor la inver-
siónpúblicaenagua,movilidad
yespaciopúblicoenbeneficiode
lagente.Estotienequevercon
lo queaprobóelCongresodela
ciudad y en todo caso tendrán
quehacerlasolicitud”,resaltó.
Abundóquesepresentóunpre-

supuestoresponsabley acordea
losingresosqueesperarecibirla
ciudad,tantoenrecursosfedera-
lescomodepagodeimpuestosy
derechosdelaciudadanía,envez
deunaorientaciónparalosaltos
funcionariospúblicos.
“Son los recursosa los orga-

nismosautónomos,fueelpresu-
puestoqueaprobóelCongreso
de laCiudad deMéxico;y esta-
mos, en todos lados, haciendo
las políticas de austeridad re-
publicana,lahicimosdesdeun
principio”. YEFERSON

IECM no tendrá
incremento en

sus recursos
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JJ

Proponen
recorte
al IECM

 

A DONCELES

* La idea

tendría que
presentarse
al Congreso
para su
aprobación.

* Se preten-
de acabar
con los

privilegios
de unos
cuantos.

* La jefa de Gobierno, Claudia

Sheinbaum, y el Instituto Electo-
raldelaCiudaddeMéxico(ECM),
impulsan la idea de eliminar al
personal queesté en lanómina
delorganismo autónomo como
resultado de pago de cuotas

políticas.
Sheinbaum explicó que con

laanuencia del ConsejoGeneral,
el ECM, revisa la plantilla labo-
ral de manera exhaustiva para

terminar con los privilegios por
pactos entre partidos.

“Dehecho lo puedo adelan-
tar, nuestra idea es junto con el

IECM, a propuesta de ellos, es

presentar modificaciones de la
cantidad de personas quetraba-

janahí(por)cuotaspolíticasque
se dieron en algún momento,

y que todo el consejo está de
acuerdo con que se haga esta
revisión, entonces se está plan-

teandoesto”explicó.A. GARCÍA
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Pidegobiernoa lEGM
aplicar la austeridad

La jefa de gobierno, Claudia

Sheinbaum, aseveró que el

Instituto Electoral de la Ciudad

de México (IECM) debe aplicar

un plan de austeridad para poder

cumplir con sus compromisos.

“Pues Austeridad

Republicana, o sea, es la receta:

la justa medianía y recursos para

el pueblo”, dijo.

Luego de que los consejeros

electorales afirmaran que ni

hajándose el sueldo podrían

resolver la crisis financiera por

la que atraviesan, la mandataria

capitalina sostuvo que no hay

forma de quitar recursos a otros

rubros para poder otorgarlos.

“Tendrán que hacer

la solicitud; o sea, es que

antes se acostumbraba que

en el presupuesto hubiera

“guardaditos”, así era la forma

de trabajar.

“Nosotros presentamos un

presupuesto, una Ley de Ingresos,

un Código Financiero muy

responsable, de acuerdo a lo que

esperamos que sean los ingresos

de la ciudad, tanto en recursos

federales como recursos de pago

de impuestos y derechos de la

ciudadanía; y,de acuerdo con esos

ingresos, seproyectanlos egresos,

elpresupuesto”, expresó.



Plantean cambios en personal del IECM 
"Nuestra idea es, junto con el Instituto Electoral, la propuesta de ellos, presentar 
modificaciones de la cantidad de personas que trabajan ahí", dijo Sheinbaum. Foto: 
Especial 
 
https://www.reforma.com/plantean-cambios-en-personal-del-iecm/ar2337144 
Selene Velasco 
 
Cd. de México (24 enero 2022).- Autoridades capitalinas plantean cambios sobre el 
personal del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). 
 
Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno, dijo que el planteamiento es tanto de su 
Administración como del IECM por austeridad, aunque evitó brindar detalles. 
 
"Nuestra idea es, junto con el Instituto Electoral, la propuesta de ellos, presentar 
modificaciones de la cantidad de personas que trabajan ahí, que tienen que ver con cuotas 
políticas que se dieron en algún momento y que todo el Consejo está de acuerdo con que 
se haga esta revisión", dijo. 
 
La mandataria local evitó precisar si se trata de recorte de personal o la forma en que se 
prevé el cambio entre el personal. 
 
"Más allá de eso, tiene que ver con que se acabaron las cuotas", añadió, 
Sheinbaum agregó que tampoco se prevé dar más recursos a los organismos autónomos 
como el IECM. 

https://www.reforma.com/plantean-cambios-en-personal-del-iecm/ar2337144


No hay más recursos, IECM debe ajustarse a la austeridad republicana: Sheinbaum 
La Jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, adelantó que esto incluye una revisión de las 
personas que laboran en el instituto, ya que algunos son por cuotas políticas 
 
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/no-hay-mas-recursos-iecm-debe-ajustarse-la-
austeridad-republicana-sheinbaum 
METRÓPOLI  24/01/2022  15:19  Salvador Corona  Actualizada  15:19 
   
Ante las solicitudes del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) para que se les 
otorgue un mayor recurso este año para cubrir con sus responsabilidades, la Jefa de 
gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo que ya no hay más recursos por lo que recomendó que 
se ajusten a la austeridad republicana, y adelantó que esto incluye una revisión de las 
personas que laboran en el instituto, ya que algunos son por cuotas políticas. 
 
“Se que ellos han estado haciendo un esfuerzo importante de austeridad, de hecho, lo 
puedo adelantar, nuestra idea es que junto con el Instituto Electoral, a propuesta de ellos, 
presentar modificaciones de la cantidad de personas que trabajan ahí que tienen que ver 
con cuotas políticas que se dieron en algún momento y que todo el consejo esta de acuerdo 
con que se haga esta revisión”, dijo en conferencia de prensa. 
  
Sheinbaum Pardo explicó que antes de hacer la revisión debe ser presentado en el 
Congreso de la Ciudad de México para hacer modificaciones al Código de Procedimientos, 
pero aclaró que más allá de recorte de persona deben entender que se terminaron las 
cuotas. 
 
“Cuando entramos al Gobierno de la Ciudad ese es uno de lo grandes cambios de la 4T lo 
que pasa es que pasa muy rápido que se olvida lo que eran los moches para aprobar los 
presupuestos, se ofrecían recursos pasaban los diputados con sus empresas…eso por lo 
menos se acabo por lo menos en el Congreso federal y el Congreso de la Ciudad de 
México”. 
  
Agregó: “La austeridad republicana es la receta y la justa medianía, y recursos para el 
pueblo, la formalidad tiene que ver con lo que les aprobó el congreso al IECM… antes se 
acostumbraba que en el presupuesto hubiera guardaditos, así era la forma de trabajar… 
.pero nosotros presentamos una a ley de ingresos y un código financiero muy 
responsable...de acuerdo con los ingresos se proyectan los egresos", puntualizó. 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/no-hay-mas-recursos-iecm-debe-ajustarse-la-austeridad-republicana-sheinbaum
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/no-hay-mas-recursos-iecm-debe-ajustarse-la-austeridad-republicana-sheinbaum


Sheinbaum: No hay más recursos para el IECM 
Tras la petición del Instituto de 200 millones de pesos extra para cumplir con las 
responsabilidades del 2022, la jefa de Gobierno aseguró que deben ajustarse al 
presupuesto. 
 
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/sheinbaum-no-hay-mas-recursos-para-el-
iecm/1494625  
REDACCIÓN | 14:03 hrs. 
 
Después de que el Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México dio a 
conocer que requieren 200 millones de pesos más para poder cumplir con las 
responsabilidades del 2022, en particular con la consulta para el presupuesto participativo, 
la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, respondió que no hay más recursos disponibles y 
que deben ajustarse al presupuesto que les asignó el Congreso de la Ciudad de México. 
 
La austeridad republicana es la receta y la justa medianía, y recursos para el pueblo, la 
formalidad tiene que ver con lo que les aprobó el congreso al IECM… antes se 
acostumbraba que en el presupuesto hubiera guardaditos, así era la forma de trabajar… 
.pero nosotros presentamos una a ley de ingresos y un código financiero muy 
responsable...de acuerdo con los ingresos se proyectan los egresos", puntualizó 
Sheinbaum Pardo en conferencia en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento. 
 
Y destacó que  el presupuesto está orientado "a movilidad, salud, educación, espacio 
público y apoyos sociales y no hay más recursos a menos que hubiese más ingresos por 
alguna otra razón". 
 
Respecto a los 200 millones de pesos adicionales que solicita el IECM, Sheinbaum 
contestó: "Pero ¿de dónde? Habría que recortar de algún lado, es mejor la inversión en 
agua, en movilidad, en beneficio de la gente, en escuelas, que en pago de salarios altos a 
los funcionarios". 



Sheinbaum: No hay más recursos para el IECM 
 
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/sheinbaum-no-hay-m%C3%A1s-recursos-
para-el-iecm/ar-AAT67fU 
 Redacción Hace 40 minutos 
 
Después de que el Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México dio a 
conocer que requieren 200 millones de pesos más para poder cumplir con las 
responsabilidades del 2022, en particular con la consulta para el presupuesto participativo, 
la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, respondió que no hay más recursos disponibles y 
que deben ajustarse al presupuesto que les asignó el Congreso de la Ciudad de México. 
 
La austeridad republicana es la receta y la justa medianía, y recursos para el pueblo, la 
formalidad tiene que ver con lo que les aprobó el congreso al IECM… antes se 
acostumbraba que en el presupuesto hubiera guardaditos, así era la forma de trabajar… 
.pero nosotros presentamos una a ley de ingresos y un código financiero muy 
responsable...de acuerdo con los ingresos se proyectan los egresos", puntualizó 
Sheinbaum Pardo en conferencia en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento. 
 
Y destacó que  el presupuesto está orientado "a movilidad, salud, educación, espacio 
público y apoyos sociales y no hay más recursos a menos que hubiese más ingresos por 
alguna otra razón". 
 
Respecto a los 200 millones de pesos adicionales que solicita el IECM, Sheinbaum 
contestó: "Pero ¿de dónde? Habría que recortar de algún lado, es mejor la inversión en 
agua, en movilidad, en beneficio de la gente, en escuelas, que en pago de salarios altos a 
los funcionarios". 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/sheinbaum-no-hay-m%C3%A1s-recursos-para-el-iecm/ar-AAT67fU
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No habrá incremento de presupuesto para el IECM: Sheinbaum 
 
https://www.24-horas.mx/2022/01/24/no-habra-incremento-de-presupuesto-para-el-iecm-
sheinbaum/  
por Armando Yeferson 
enero 24, 2022 
 
Luego de que el Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), 
informará que requieren de 200 millones de pesos para los procesos en 2022, como la 
consulta para el presupuesto participativo, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, 
comentó que el organismo debe ir acorde al presupuesto aprobado por el Congreso 
capitalino. 
 
“Dicen necesitamos 200 millones de pesos… ¿de dónde quieren que salgan? Habría que 
recortar en algún lado; entonces, creo que es mejor la inversión pública en agua, movilidad 
y espacio público en beneficio de la gente. Esto tiene que ver con lo que aprobó el Congreso 
de la ciudad y en todo caso tendrán que hacer la solicitud”, comentó. 
 
Abundó que se presentó un presupuesto responsable y acorde a los ingresos que espera 
recibir la ciudad, tanto en recursos federales como recursos de pago de impuestos y 
derechos de la ciudadanía, en vez de una orientación para los altos funcionarios públicos. 
 
“Son los recursos a los Organismos Autónomos, fue el presupuesto que aprobó el Congreso 
de la Ciudad de México; y estamos, en todos lados, haciendo las políticas de austeridad 
republicana, la hicimos desde un principio y las vamos a seguir haciendo”, expresó. 
 
Por otra parte, la mandataria capitalina señaló que no ha recibido solicitud del IECM 
respecto al presupuesto, pero comentó que en algún momento la Presidenta de ese 
organismo la visitó para platicar sobre una iniciativa para modificar el número de personas 
que trabajan en el instituto, pues señaló que ello tiene que ver con cuotas políticas de las 
administraciones pasadas. 



Sheinbaum negó mayores ingresos al Instituto Electoral: “La austeridad republicana 
es la receta” 
La jefa de Gobierno anunció que, hasta el momento, el Instituto Electoral de la Ciudad de 
México no ha mandado una petición formal a la administración capitalina para obtener 
mayores ingresos; sin embargo, destacó que solo se cuenta con lo que se aprobó en el 
Congreso de la CDMX 
 
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/25/sheinbaum-nego-mayores-ingresos-
al-instituto-electoral-la-austeridad-republicana-es-la-receta/ 
24 de Enero de 2022 
 
La jefa de Gobierno de la capital del país, Claudia Sheinbaum Pardo, respondió a los 
cuestionamientos que han surgido sobre la información que se dio a conocer en días 
pasados donde el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) pidió 200 millones de 
pesos extras para cumplir con sus responsabilidades en 2022. 
 
En conferencia de prensa, la titular del Ejecutivo local indicó que su administración no 
cuenta con mayores recursos, debido a que se está trabajando con lo que aprobó el 
Congreso de la CDMX para el presente año fiscal, por lo cual recomendó al órgano electoral 
ajustarse a las medidas de austeridad republicana. 
 
“La austeridad republicana es la receta y la justa medianía y recursos para el pueblo” 
 
No obstante, la doctora aseguró que, hasta el momento, no ha recibido ella o alguna 
dependencia la petición formal de otorgar mayor presupuesto. Además, agregó que se 
enteró de la noticia por medio de una nota periodística, por lo cual espera tener 
comunicación con el IECM por los canales institucionales. 
 
Durante los cuestionamientos sobre esa tónica, la mandataria también aseveró que el IECM 
se debe de regir con lo que fue aprobado, debido a que en el Congreso de la Ciudad de 
México también se buscó implementar la austeridad republicana en todos los sectores. 
 
Recordó que cuando ella asumió su cargo, en el 2018, en muchas dependencias, órganos 
constitucionales y oficinas se “acostumbraba” a que en el presupuesto hubiera guardaditos; 
situación que, dijo, cambió en cuanto se presentó la ley de ingresos y el código financiero 
que es responsable con la ciudadanía. 
 
Recalcó que mucho del presupuesto para este año, además de lo que está invirtiendo el 
gobierno federal en la capital, se está orientando a la movilidad pública, la salud, educación, 
espacio público y apoyos sociales, rubros en los que no se puede disminuir. 
 
“Habría que recortar de algún lado y yo pienso que es mejor la inversión en agua, movilidad, 
en beneficio de la gente, en escuelas, que en pago de salarios a altos funcionarios”, destacó 
la gobernante del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). 
 
No obstante, en la más reciente sesión del Consejo General del Instituto Electoral de la 
Ciudad de México, los integrantes del mismo indicaron que no hay manera de que se pueda 
reducir un 25% más al presupuesto que se les fue otorgado para 2022. 
 
Dicha propuesta de disminución de recursos fue presentada por el dirigente de Morena en 
la capital, Tomás Pliego; sin embargo, los consejeros determinaron que en caso de hacerlo 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/25/sheinbaum-nego-mayores-ingresos-al-instituto-electoral-la-austeridad-republicana-es-la-receta/
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se estaría dañando las actividades y quehaceres que tiene que llevar a cabo por ley el 
órgano electoral. 
 
La consejera presidente Carolina del Ángel afirmó que la situación financiera por la que 
atraviesa el IECM es “crítica”, por lo cual pedirían más recursos a la administración de 
Claudia Sheinbaum, debido a que determinaron que “reducir el salario” o “no cobrar por 
servicios” no ayudará a resolver el problema que están enfrentando. 
 
Ante la crisis financiera del IECM, la jefa de Gobierno también dio a conocer que se están 
planteando cambios al interior del instituto, con el fin de no volver a atravesar los problemas 
económicos que se están presentando. Indicó que es una propuesta que se enviará al 
congreso de la capital, pero que tiene el aval de las autoridades del órgano electoral. 
 
“Nuestra idea es, junto con el Instituto Electoral, la propuesta de ellos, presentar 
modificaciones de la cantidad de personas que trabajan ahí, que tiene que ver con cuotas 
políticas que se dieron en algún momento”, detalló este lunes 24 de enero. 



Sheinbaum: "No se dejen llevar por noticias falsas, no hay cambio en tarifas de agua 
en CDMX" 
La Jefa de Gobierno rechazó la petición del IECM por hay más recursos y pidió ajustarse al 
presupuesto que les asignó el Congreso capitalino. 
 
https://www.lapoliticaonline.com.mx/nota/139803-sheinbaum-no-se-dejen-llevar-por-
noticias-falsas-no-hay-cambio-en-tarifas-de-agua-en-cdmx/  
24/01/2022 
Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, advirtió que es falso que 
haya un cambio en las tarifas por el servicio de agua en la capital, luego que alcaldes de 
oposición acusaron de revanchismo político a la mandataria. 
 
"No hay cambio en las tarifas del agua para toda la ciudadanía, no hay ningún cambio; en 
términos reales, son exactamente los mismos montos, así que no se dejen llevar por falsas 
noticias, no hay cambio, eso es muy importante; en términos reales, son exactamente las 
mismas tarifas de agua que se tienen desde el 2020", dijo Sheinbaum Pardo. 
 
"Inclusive -agregó la morenista- cuando nosotros entramos en 2019, si ustedes recuerdan, 
varias zonas de la ciudad redujimos tanto Predial como agua porque se estaba 
incrementando. Entonces, eso es muy importante". 
 
Por otro lado, luego de que el Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México 
dio a conocer que requieren 200 millones de pesos más para poder cumplir con las 
responsabilidades del 2022, Claudia Sheinbaum respondió que no hay más recursos 
disponibles y que deben ajustarse al presupuesto que les asignó el Congreso de la Ciudad 
de México. 
 
"Y la austeridad republicana es la receta y la justa medianía, y recursos para el pueblo, la 
formalidad tiene que ver con lo que les aprobó el Congreso al IECM. (...) Antes se 
acostumbraba que en el presupuesto hubiera guardaditos, así era la forma de trabajar, pero 
nosotros presentamos una a Ley de Ingresos y un código financiero muy responsable", dijo. 
 
Este año haremos obras públicas muy importantes en la ciudad, relacionadas con salud, 
educación y espacio público. Conoce los proyectos del programa de Obras 2022: 
https://t.co/dssVeaiW8C pic.twitter.com/yhmeKHDwTE— Claudia Sheinbaum 
(@Claudiashein) January 24, 2022 



Sheinbaum descarta incremento de presupuesto para el IECM 
 
https://www.pacozea.com/sheinbaum-descarta-incremento-de-presupuesto-para-el-iecm/  
Written by PacoZea.com on enero 24, 2022. Posted in CDMX, Nacional, Noticias 
 
Tras la necesidad de un aumento de 200 mdp para 2022 expuesta por el IECM, la jefa de 
gobierno señaló que hay que ceñirse al plan de austeridad y recortar los salarios de los 
altos funcionarios 
Luego de que el Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) 
informará que requieren de 200 millones de pesos para los procesos en 2022, como la 
consulta para el presupuesto participativo, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, 
comentó que el organismo debe ir acorde al presupuesto aprobado por el Congreso 
capitalino. 
 
“Dicen: necesitamos 200 millones de pesos. ¿De dónde quieren que salgan? Habría que 
recortar en algún lado. Entonces, creo que es mejor la inversión pública en agua, movilidad 
y espacio público en beneficio de la gente, en escuelas; que en pagos de salarios altos a 
los funcionario. Entonces hay que hacer la austeridad que se requiere y las modificaciones 
a la ley si son necesarias”, señaló Sheinbaum. 
 
“Esto tiene que ver con lo que aprobó el Congreso de la ciudad y en todo caso tendrán que 
hacer la solicitud”, agregó. 
 
�� #EnVivo | Presentamos el Programa de Obras 2022. https://t.co/zpVM8ec2M5 
 
— Claudia Sheinbaum (@Claudiashein) January 24, 2022 
Asimismo, señaló que se presentó un presupuesto responsable y acorde a los ingresos que 
espera recibir la ciudad, tanto en recursos federales como recursos de pago de impuestos 
y derechos de la ciudadanía. Esto en vez de una orientación para los altos funcionarios 
públicos. 
 
“Son los recursos a los Organismos Autónomos; fue el presupuesto que aprobó el Congreso 
de la Ciudad de México; y estamos, en todos lados, haciendo las políticas de austeridad 
republicana. La hicimos desde un principio y las vamos a seguir haciendo”, expresó. 
 
El IECM aún no ha hecho la solicitud correspondiente 
Por otra parte, la mandataria capitalina señaló que no ha recibido solicitud del IECM 
respecto al presupuesto. Sin embargo, comentó que, en algún momento, la presidenta de 
ese organismo la visitó para platicar sobre una iniciativa para modificar el número de 
personas que trabajan en el instituto, pues señaló que ello tiene que ver con cuotas políticas 
de las administraciones pasadas. 



Se opone Sheinbaum a más presupuesto para el IECM 
 
https://capital-cdmx.org/se-opone-sheinbaum-a-mas-presupuesto-para-el-iecm/  
Inicio  Política 
Alberto Cuenca 
Reportero en Capital CDMX 
 
Claudia Sheinbaum rechazó cualquier posibilidad de que el Instituto Electoral capitalino 
cuente con más recursos este año. 
 
La jefa de gobierno dijo que el organismo electoral debe aplicar un plan de austeridad. 
 
Agrego que el presupuesto no debe ser para más burócratas. 
 
En conferencia y ante la necesidad de más recursos que plantean los consejeros 
electorales, Sheinbaum cuestionó: “De dónde quieren que salgan?”. 
 
Lo que sí reveló la mandataria es que en días pasados se reunió con los presidenta del 
IECM. 
 
En conjunto harán un plan para reducir el número de personas que trabajan en el Instituto 
Electoral por “cuotas” políticas. 
  
“Lo puedo adelantar, nuestra idea es, junto con el Instituto Electoral, la propuesta de ellos, 
presentar modificaciones de la cantidad de personas que trabajan ahí. 
 
“Tienen que ver con cuotas políticas que se dieron en algún momento y que todo el Consejo 
está de acuerdo con que se haga esta revisión”, expuso Sheinbaum. 
 
Pero la jefa de gobierno dijo que para lograr ese ajuste debe presentarse y aprobarse ante 
el Congreso capitalino una reforma al Código de Procedimiento Electorales de la CDMX. 
 
Los consejeros electorales dijeron que sólo tendrán presupuesto suficiente para instalar 60 
por ciento de las mesas para el presupuesto participativo. 
 
Sheinbaum dijo no tener una posición sobre el tema. 
 
Pero luego subrayó que el presupuesto de los órganos autónomos es el que aprobó el 
Congreso de la Ciudad. 
  
“El recurso es para el pueblo, no para tener más burócratas”, agregó. 
 
Lamentó que antes se acostumbraba a hacer “guardaditos” en el presupuesto. 



Sheinbaum a consejeros: no hay de dónde dar más recursos al IECM 
Enviará al Congreso iniciativa para eliminar plazas por pago de cuotas políticas 
 
https://media.jornada.com.mx/2022/01/25/capital/028n1cap  
Alejandro Cruz Flores y Sandra Hernández García 
 Periódico La Jornada 
Martes 25 de enero de 2022, p. 28 
 
La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, señaló que no hay 
recursos disponibles para atender la solicitud del Instituto Electoral de la Ciudad de México 
(IECM) de 200 millones de pesos adicionales a su presupuesto para cumplir con sus 
responsabilidades de este año. 
 
Ante las declaraciones de consejeros en torno a que los problemas del instituto no se 
resuelven ni bajándose el salario, recordó que ellos tienen sueldos mayores a los de la jefa 
de Gobierno, e insistió en que la receta para solucionar su situación es la austeridad 
republicana y la justa medianía. 
 
Afirmó que apoyará al IECM para realizar modificaciones a la ley que permitan eliminar 
plazas relacionadas con el pago de cuotas políticas, mediante una propuesta de reforma 
que se presentará al Congreso local. 
 
Señaló que hasta el momento no se ha recibido notificación alguna en torno a la decisión 
del instituto de reducir en 40 por ciento el número de mesas para la consulta sobre el 
presupuesto participativo, pero subrayó que no se tiene contemplado darle más recursos 
públicos, que son para el pueblo, no para los altos funcionarios públicos. 
 
“Antes se acostumbraba que en el presupuesto hubiera guardaditos, así era la forma de 
trabajar”, pero en este gobierno, aseveró la mandataria, los recursos están orientados 
fundamentalmente a obra pública y apoyos sociales. 
 
“Entonces dicen: ‘necesitamos 200 millones de pesos’, pues ¿de dónde quieren que 
salgan? Habría que recortar en algún lado; yo creo que es mejor la inversión pública en 
agua, movilidad, espacio público, en beneficio de la gente y en escuelas que en pago de 
salarios altos para los funcionarios”. 
 
En tanto, la presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana del Congreso, Xóchitl 
Bravo, de Morena, afirmó que desde el Legislativo no hay un plan para hacer una ampliación 
presupuestal al IECM y exhortó a la ciudadanía a participar en la consulta por medio de las 
aplicaciones móviles y la página de Internet del organismo. 
 
Su correligionaria Nancy Núñez, por su lado, llamó al Consejo General del IECM a reajustar 
su presupuesto en otros rubros diferentes al de la consulta, por considerarla la actividad 
más importante del instituto en este año que no hay elecciones. 
 
Luego de que se informó que los recursos para la consulta sobre presupuesto participativo 
de 2022 se redujeron de 218 millones de pesos a 105 millones, Greta Ríos, vecina de la 
colonia Juárez, aseguró que la falta de recursos afectará directamente a los ciudadanos. 
 



No pueden esperar que haya más ciudadanos participando cuando hay menos recursos 
para organizar la consulta porque, obviamente, se va a hacer con una menor calidad, lo 
que pone en peligro el propio mecanismo de participación, expresó. 
 
El caso América Rangel 
 
Claudia Sheinbaum, por otra parte, se pronunció en contra del proceso sancionador que 
inició el IECM contra la diputada local del Partido Acción Nacional América Rangel por 
violencia de género hacia la titular del Ejecutivo local. 
 
Yo pienso que todo el mundo tiene derecho a opinar, así como nosotros a aclarar las 
mentiras que se dicen, por lo que dijo no estar de acuerdo con que se sancione, 
especialmente cuando no hay un proceso electoral. 



Ya no hay recursos para el IECM y deben tener austeridad republicana: Sheinbaum 
 
https://cdmx.info/ya-no-hay-recursos-para-el-iecm-y-deben-tener-austeridad-republicana-
sheinbaum/  
Redacción CDMX MAGACÍN Por Redacción CDMX MAGACÍN  24 enero, 2022 En CDMX, 
Principal  0 
Mantendrá IECM dialogo con GCDMX para resolver déficit presupuestal 
 
Ciudad de México, 24 enero 2022 (REDACCIÓN/ CDMX MAGACÍN).-La jefa de Gobierno 
Claudia Sheinbaum dijo que ya no hay más presupuesto y exhortó al Instituto Electoral de 
la Ciudad de México (IECM), a que se ajusten al plan de austeridad republicana y que 
incluso revisen la plantilla laboral porque dijo hay ‘cuotas políticas’ al interior del órgano 
autónomo. 
 
Sheinbaaum dice lo anterior, tras las reiteradas solicitudes de ampliación presupuestal del 
IECM, “Sé que ellos han estado haciendo un esfuerzo importante de austeridad”. 
 
 Continua: “De hecho, lo puedo adelantar, nuestra idea es que junto con el Instituto 
Electoral, a propuesta de ellos, presentar modificaciones de la cantidad de personas que 
trabajan ahí que tienen que ver con cuotas políticas que se dieron en algún momento y que 
todo el consejo está de acuerdo con que se haga esta revisión”, expresó. 
 
A los consejeros del Instituto Electoral, quienes han afirmado que ni dejando de percibir su 
salario, se resuelve la crisis económica en dicho organismo, Sheinbaum les dijo lo siguiente: 
 
 “Cuando entramos al Gobierno de la Ciudad ese es uno de los grandes cambios de la 4T 
lo que pasa es que pasa muy rápido que se olvida lo que eran los moches para aprobar los 
presupuestos, se ofrecían recursos pasaban los diputados con sus empresas…eso por lo 
menos se acabó por lo menos en el Congreso federal y el Congreso de la Ciudad de 
México”. 
 
 
 



Como parte de la política de austeridad la jefa de gobierno capitalina, Claudia 
Sheinbaum anticipó la propuesta de considerar la disminución del personal en el 
IECM. 
(2022-01-24), 100.1 Stereo Cien , Enfoque Noticias Segunda Emisión, Adriana Pérez 
Cañedo, (Nota Informativa) - 14:44:21, Duración: 00:01:19  
 
RICARDO TREJO, REPORTERO: La Jefa de Gobierno adelantó que, como parte de la 
política de austeridad, se propondrá ante el Congreso Local la disminución del personal que 
labora en el Instituto Electoral de la Ciudad de México, y es que señaló que varios 
funcionarios de dicho instituto se encuentran en el cargo debido a pago de favores. Aclaró 
que no se trata de un recorte, sino para evitar altos salarios y no haya funcionarios que 
perciban remuneraciones superiores a la de ella o incluso del Presidente de la República, 
escuchemos. 
 
CLAUDIA SHEINBAUM, JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO: De hecho, lo 
puedo adelantar, nuestra idea es, junto con el Instituto Electoral, la propuesta de ellos, 
presentaron modificaciones de la cantidad de personas que trabajan ahí, que tienen que 
ver con cuotas políticas que se dieron en algún momento y que todo el consejo está de 
acuerdo con que se haga está revisión. Entonces, se está planteando esto, esto tendría 
que ser presentado al Congreso de la Ciudad en el Código de Procedimientos de la Ciudad. 
 
RICARDO TREJO: Josefina, por el momento, el reporte para el auditorio de Enfoque 
Noticias. 
 
JOSEFINA CLAUDIA HERRERA, CONDUCTORA: Muy bien, muchísimas gracias, Ricardo, 
un abrazo. 
 
 
SEM 
 
 






